

Motonave que viajaba a Juan Fernández quedó varada en medio del mar

21 personas han permanecido cerca de 40 horas a la espera de un remolcador que los traiga de vuelta al continente. "Fue espantoso", afirmó uno de los pasajeros. Empresa responsable gestionó traslado aéreo.

Priscilla Barrera Llanos
 priscilla.barrera@estrellavalpo.cl

Un total de 21 personas - 12 pasajeros y 9 tripulantes - quedaron varados en medio del mar cuando viajaban desde Valparaíso al Archipiélago de Juan Fernández. Una falla, según lo señalado por la empresa Transmarko a cargo de la motonave que abastece al territorio insular, originó la emergencia que derivó en que la nave permaneciera, en pleno sistema frontal, en medio del océano.

Pescadores, estudiantes, trabajadores del consultorio y de algunos servicios públicos como Sernapesca y el Ministerio de Medio Ambiente forman parte del grupo de pasajeros que han permanecido casi 40 horas a la deriva y a la espera del remolcador que los retorne al continente.

"FUE ESPANTOSO"

Juan Ramón Chamorro, uno de los pasajeros y quien reside en la isla de Juan Fernández, detalló la verdadera odisea que han vivido los últimos días y la coincidencia entre los pasajeros en cuanto a res-



LA MOTONAVE ANTONIO SERÁ REMOLCADA AL CONTINENTE.

ponsabilizar a la empresa de esta pesadilla que les ha tocado enfrentar.

"Afortunadamente estamos bien, estamos a 120 millas de Quintero, debería llegar a las 12 el remolcador a buscarnos. Llevamos casi 35 horas a la deriva en pleno temporal, fue espantoso, fueron momentos muy brígididos, los pasajeros creemos enormemente que hubo responsabilidades en el zarpe. Todos sabíamos del temporal que se venía y así y todo decidieron navegar", planteó Chamorro.

Según el isleño los pasajeros en general han estado tranquilos pero con una gran incertidumbre, especialmente en el clima del temporal, con olas de 6 metros e intensas rachas de viento.

Atento a la condición de los pasajeros, el alcalde de Juan Fernández, Pablo Manríquez manifestó su preocupación por el estado de los viajeros y detalló las gestiones desplegadas desde el municipio.

"Como municipio hemos recibido información de la Seremi de Transportes que la motonave Anto-

nio, en su navegación a Juan Fernández, presentó un desperfecto mecánico. La empresa marítima emitió un comunicado luego de que nosotros comunicamos a los vecinos y vecinas lo ocurrido, indicando que se envió un remolcador de alta mar para remolcar a la motonave. Esta llegaría alrededor del mediodía de hoy (ayer)", informaba el edil.

Manríquez confirmó que "para la tranquilidad de la comunidad, nos informaron que los pasajeros y tripulación se encuentran sin novedad".



LOS PASAJEROS HAN CONSERVADO LA CALMA.

PEDIRÁN INFORME A TRANSMARKO

Edgardo Piqué, seremi de Transportes consultado por la situación de la Motonave Antonio, explicó que "como Seremi de Transportes fuimos informados por la empresa Transmarko sobre el inicio de las maniobras para remolcar la motonave Antonio y traer de regreso a las personas a bordo, las que se encuentran en buen estado, según confirmó la misma empresa". La autoridad regional añadió que "los pasajeros y pasajeras serán trasladados hacia Juan Fernández por vía aérea, mientras que para el transporte de carga se dispondrá una nave de reemplazo". A raíz de lo suscitado durante el viaje, Piqué adelantó que pedirán un informe detallado a la empresa. "Una vez superada la contingencia, esperamos tener por parte de la naviera un informe acabado sobre lo sucedido. Es importante recordar que como MTT estamos actualmente gestionando el mejoramiento de los servicios subsidiados de transporte marítimo y aéreo para el territorio de Juan Fernández, junto a la puesta en servicio del primer transporte público terrestre subsidiado en esa comuna insular".

EMPRESA

A través de un comunicado, la empresa Transmarko informó de lo ocurrido con la motonave de su propiedad.

"Se informa a los usuarios del servicio que la MN Antonio en su viaje de Valparaíso a Juan Fernández sufrió un desperfecto mecánico por lo que se hace necesario su retorno a Valparaíso".

En cuanto a las gestiones inmediatas, la gerencia de operaciones de la empresa señaló que "se envió remolcador de Alta Mar que estará llegando al área mañana viernes (ayer) a

mediodía para remolcar la nave de regreso al Puerto de Valparaíso".

El texto finaliza señalando que "el capitán de la nave ha mantenido contacto permanente con la Autoridad Marítima y ha informado que los pasajeros, tripulación y la nave se encuentran en buenas condiciones. Cualquier información adicional será entregada oportunamente; se evalúa nave de reemplazo para restablecer el servicio lo antes posible. Pasajeros van a ser reconducidos para retornar a la isla vía aérea".